
Cari Studenti, 

 

riguardo all’articolo pubblicato sul quotidiano “la Repubblica” lo scorso venerdì 1 febbraio, su cui 

il Magnifico Rettore è intervenuto con l’intervista del giorno successivo, desideravo condividere 

con voi alcune considerazioni. 

 

La capienza delle aule 

Gli studenti che frequentano il Corso di laurea magistrale in Giurisprudenza sono molti e il loro 

numero è significativamente cresciuto negli ultimi due anni accademici. Ciò è segno di un rinnovato 

interesse per la partecipazione all’attività didattica, che ne conferma la qualità. Allo stesso tempo, 

tuttavia, si sono verificati alcuni disservizi nell’assegnazione delle aule, dato che, quando si redige 

il calendario delle lezioni all’inizio per ogni nuovo anno accademico, si fa riferimento al numero 

approssimativo degli studenti dell’anno precedente. I citati disservizi sono stati, comunque, 

rapidamente risolti grazie alla pronta collaborazione del personale della segreteria didattica e alla 

disponibilità degli studenti e delle associazioni studentesche. Occorre poi aggiungere che nel 2017 

l’ufficio tecnico dell’Ateneo ha disposto la riduzione della capienza delle aule n. 12 e 18 dell’ex 

edificio di Architettura per motivi di sicurezza: ciò ha sottratto al Corso di studio la possibilità di 

utilizzare due aule grandi per lo svolgimento delle lezioni. Il Corso di studio, infine, ha formulato 

all’Ateneo apposita richiesta di un’aula della capienza di 200 posti presso l’edificio 19 di Viale 

delle Scienze, presso cui trasferire uno o più corsi di lezione per il prossimo anno accademico. 

 

La sicurezza dell’edificio di via Maqueda 

E’ a tutti noto che la sede principale delle attività didattiche del Corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza è il plesso monumentale di via Maqueda, una struttura antica e prestigiosa. Proprio 

per queste sue caratteristiche, essa richiede un’opera di manutenzione più complessa e continuativa, 

peraltro prontamente sollecitata tanto dal Presidente della Scuola delle Scienze giuridiche, quanto 

dal Direttore del Dipartimento di Giurisprudenza, in occasione dell’episodio della caduta di parte 

del cornicione esterno, avvenuta nei mesi scorsi. L’Ateneo ha immediatamente disposto gli 

opportuni interventi. 

 

L’organizzazione degli uffici 

Le difficoltà connesse al funzionamento degli uffici, come ha ricordato il Magnifico Rettore, sono 

inevitabili in un grande Ateneo come quello palermitano. Riguardo al Corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza, alcune delle lamentele più frequenti hanno avuto ad oggetto i lunghi tempi richiesti 

per il caricamento nella carriera dello studente dei crediti formativi derivanti da attività formative di 

contesto. Questi ritardi sono riconducibili alla complessa procedura attualmente seguita, che 

prevede la verbalizzazione in forma cartacea delle attività formative di contesto, la convalida delle 

stesse con delibera del Corso di studio, la trasmissione agli uffici centrali di segreteria e, infine, il 

caricamento dei crediti acquisiti nella carriera dello studente. Già dallo scorso anno il Corso di 

studio ha avviato una serie di interlocuzioni, tuttora in atto, con i responsabili del SIA e con gli 

uffici di segreteria, allo scopo di introdurre la verbalizzazione on line dei seminari, così come già 

avviene per gli esami, sì da rendere più veloce l’aggiornamento delle carriere degli studenti. 

 

Il dialogo con gli studenti 

Gli studenti e le associazioni studentesche del Corso di laurea magistrale in Giurisprudenza 

intrattengono un dialogo costante con il Corso di studio, sempre disponibile al confronto su tutti gli 

aspetti organizzativi e didattici. Oltre alla possibilità di segnalare i disservizi alla Commissione 

paritetica docenti-studenti della Scuola delle Scienze giuridiche, cui ha fatto cenno il Magnifico 

Rettore, attraverso il modulo presente nel relativo sito, gli studenti del Corso di studio possono 

altresì utilizzare il format predisposto dal Corso di studio e reperibile sul sito dello stesso al link: 

http://www.unipa.it/dipartimenti/di.gi./cds/giurisprudenza470/qualita/commissioneAQ.html. 

http://www.unipa.it/dipartimenti/di.gi./cds/giurisprudenza470/qualita/commissioneAQ.html


 

Vi ringrazio per la vostra attenzione 

Il Coordinatore 

 

Laura Lorello 


